

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.**EL BIEN PUBLICO.**

REDACCION:

Calle del Bastion
núm. 39.**DE LA ADMINISTRACION DE JUSTICIA
EN ESPAÑA.**

Hondamente perturbada anda en este país la administración de justicia, efecto de varias concausas que no siempre es dado al legislador prevenir.

Nacen unas de la viciosa organización de nuestros tribunales; obedecen otras á resabios inveterados, á esclusivismos personales que, alejándose del severo ministerio de la justicia, engendran ejemplos deplorables que caen por contraria ley en daño conocido de los intereses de la generalidad.

No vamos á criticar hechos del día, pero sí de los presentes tiempos; hechos que por su magnitud previenen y alarman á la pública opinion, y que deben justamente escitar la más profunda atención del ministro de Gracia y Justicia.

Es verdad que, en sentir nuestro, todo esto nace en primer lugar de un vicio de organización. Desde el momento que por la ley de inamovilidad se ha declarado casi sagrado é inviolable el empleo de funcionario del orden judicial, se ha desprendido esa cadena de necesaria dependencia que debe existir siempre entre el orden judicial y el gobierno, como una consagración de la unidad del poder.

Y no es sólo que afecte esto á la autoridad eminente del poder ejecutivo sobre el judicial, no lo es tampoco que por su principio se contrarie todo un sistema político.

La cuestion presente mide aun mayor alcance y afecta sin duda alguna á la manera de ser del personal judicial. Convencido el juez ó magistrado que está por cima de los gobiernos constituidos, no es difícil comprenda que esperándolo todo de la ley que le sostiene, le sobra la opinion, y sin voluntad suya se abandona á delegaciones imperitas que no ofrecen ninguna garantía ni á los litigantes, ni al mismo juez, que al fin y al cabo viene á ser la víctima espiatoria que eligen las pasiones que él mismo ha creado.

No aplaudimos, por otra parte, la inamovilidad, teniendo en cuenta que viene á ser en concepto nuestro una barrera que se opone al mejoramiento del personal de jueces y magistrados. Desde el momento en que estos entienden que han adquirido de por vida empleos y sueldo, que trabajando más ó ménos no contraen mayores ni menores méritos para su conservación y ascenso, y que una vez incluidos en el escalafon correspondiente su existencia oficial se desliza suavemente por el plano inclinado de la ley de organización judicial, que fatalmente los conduce á un lugar con anterioridad preconcebido, desde ese momento repetimos, el juez ó magistrado, seguro del presente y confiado del porvenir, ni se afana por el trabajo, ni se desvela por los austeros problemas del derecho, perdiendo, en una palabra, las más preciosas de las cualidades que deben adornar á los funcionarios públicos, esto es, el estímulo al trabajo y la aspiración al saber, con el fin de conquistar la distinción de sus gefes y el aplauso de la pública opinion.

Digase lo que se quiera, venga de donde venga la iniciativa de la inamovilidad judicial, es lo cierto que en el fondo no es más que una ley feudal á cuya sombra tranquila y egoísta vegetan seres estacionarios fuera de la generosa actividad del siglo. De aquí que entre este elemento quietista y el acti-

vo de la sociedad surjan antinomias, contradicciones, y sobre todo disparidades que hacen imposible la práctica acertada en la buena administración de justicia.

Por estas causas y otras se descubren vicios que verdaderamente producen extrañeza. ¿Qué dirá la sociedad cuando sepa que han existido hasta hace muy poco causas criminales que, á pesar de su escasa importancia, han tardado siete años en sustanciarse, concluyendo por imponer al procesado quinientas pesetas de multa, sin perjuicio de que este sufriera como prision provisional tan largo período de tiempo?

¿Qué dirán nuestros lectores de otra causa en que después de cinco años de prision preventiva se declara la completa inculpabilidad del procesado? ¿Y que dirán también los que algo sepan ó entiendan de estos negocios de sumarios interminables que arruinan á multitud de familias para terminar quizás en una absolucion?

¿Y qué dirá, por último, el hombre de ley cuando medite y reflexione sobre esas decisiones contradictorias, sobre esas jurisprudencias personales que no se atemperan al principio saludable de la unidad legal? Bien comprendemos que ciertos cargos no son por entero imputables á los que representan la causa de la justicia; pero no se puede menos de conceder que existen ciertos defectos que demandan una reparación completa, que no dudamos se alcanzará al presente, teniendo en cuenta el celo y la reconocida competencia del digno Ministro de Gracia y Justicia, señor Alonso Colmenares.

Sin embargo, el remedio urge. Es necesario mitigar en los pleitos civiles la excesiva ingerencia de los actuarios. Evitar que los plazos no sean indefinidos en lo que á los Juzgados toca, de tal manera, que no inviertan, después de celebrada una vista, cinco meses en dictar sentencia. Y por último, no dar lugar á que se alarme la opinion con ese número prodigioso de sentencias casadas, que ponen recelo en el ánimo y despiertan temores que nadie se atreverá á calificar de infundados.

Es necesario, pues, que el señor ministro de Gracia y Justicia, con mano segura, vea la manera de volver á los tribunales de justicia el prestigio apetecido, removiendo al efecto los obstáculos que hoy le impidan toda seria reforma.

(De «La Iberia.»)

Noticias Estrangeras.**REVISTA DE PARIS.**

De quince días acá la Francia está de caza; y no hay exageración en la frase, pues no hay modesto tendero en París, ni pobre arrendatario en provincia que no se crea obligado, en el mes de setiembre, á tomar licencia de caza, y escopeta al hombro recorrer bosques, prados y tierras labradas. Verdad es que muchos de estos aficionados vuelven á casa sin haber muerto nada; pero ¿qué importa? Han espantado á la caza; por las comarcas donde han pasado, han hecho papel de cazadores de veras; y esta satisfacción les basta.

Los cazadores entre nosotros se dividen en varias clases. A la primera pertenece el gran cazador de

provincia que posee tierras, y montes, y trenes de caza, y conduce á sus convidados en berlinas tiradas por caballos ingleses. Este es el rey de los cazadores. Por otra parte mata raras veces, á no ser que tenga en su casa algun tirador adiestrado.

Este cazador pone todo su empeño en los trajes de caza que varían de moda cada año. Pantalón de terciopelo gris, calzón que cubre y modela la rodilla, chaqueta de color verdusco con botones dorados, gorro redondo de terciopelo negro adornado con pasamanería y atributos de caza. Y en los zurrones de caza, y en las escopetas, y hasta en los látigos para caballos y perros se descubre el gusto de su dueño, que se goza en que durante quince días no se hable de otra cosa en el país.

Y en su casa señorial, quince días antes de la caza tampoco se habla de otra cosa, y se cuentan anécdotas é historias de caza del jabalí, que hacen estremecer. Y se quejan de la incuria del gobierno que deja despoblar los bosques, del sol, del frío, de la lluvia, del hielo, del viento, y de todo cuanto hay por que quejarse.

No están contentos de nada, ni encuentran cosa alguna buena, porque no se mata nada. Se mira con envidia á los vecinos que teniendo un solo perro, y ningun caballo, vuelven cargados de caza. No se comprende como se lo arreglan. Háblase de ellos muy mal, y se les trata con desden.

En segundo término figura el verdadero cazador, el cazador apasionado, terrible, temido por la caza, seguido y admirado por el perro. Este cazador no pierde tiempo en acicalarse. Apenas viene el suspirado día, salta de la cama, abre la ventana, mira el tiempo que hace, coge su escopeta, se viste precipitadamente, corre al comedor, toma un pedazo de pan y un poco de carne, bebe una copa de cognac, suelta á su perro, y parte. Un pantalón de tela, un sombrero de fieltro, una blusa de tela gris, y unos calzones, forman su traje.

Vedlo luego atravesando campos, y bosques, y matorrales, y zarzales, y poniéndose á escuchar. Horas enteras pasa acurrucado: tiene tan buen ojo y olfato como su perro. Sigue á la caza paso á paso en su pensamiento; sabe en dónde está, á dónde debe ir, y de antemano prevé el camino que ha de seguir. Todo esto lo conoce por instinto, por la simple inspección de las tierras y de las plantas, y rara vez se equivoca.

Así es que por la noche vuelve á casa rendido, lleno de polvo y de barro, desgredado, y cargado de caza. Su blusa está destrozada; el zurrón está salpicado de sangre, y por entre las mallas asoman plumas y pelo. Su perro le sigue lentamente, jadeando, y sacando un palmo de lengua. La enfermedad de que ha de morir ese hombre, está prevista; morirá de un resfriado.

Estos dos tipos de cazadores son propios de provincias. En París hay los cazadores de gran tono, los que organizan grandes partidas de caza, ó se hacen convidar á ellas; y cazadores de orden muy inferior que podríamos denominar cazadores de tienda. Este último tipo es el más ridículo.

Un dependiente de una tienda, un escribiente de notario, el hijo de un tabernero, un sastre, un sombrerero, acude el domingo por la mañana á la estación de San Lázaro, ú otra cualquiera, con traje á propósito en que no ha olvidado nada, desde el som-

brero a las polainas. Por punto general va sin perro; ya se ve, ¿para qué lo necesita? Se apea del camino de hierro en Asnieres, Bois-Colombes, Courbevoie; recorre uno ó dos kilómetros alrededor de estas poblaciones, sin dejar nunca la carretera, creyendo encontrar caza; y después de una hora de andar, se detiene rendido, y pasmado de no haber encontrado nada, ni muerto nada.

Se sienta sobre la yerba, debajo de un árbol, se enjuga la frente, saca del zurrón algo de provisiones, bebe un trago de vino, reflexiona, se levanta, se acomoda bien el zurrón en la espalda, y toma una resolución heroica... Entra en una casa, compra un conejo, paga por él seis francos, lo cuelga de un árbol, y le tira á quince pasos... También ha sucedido á veces que el tiro corta la cuerda, y el conejo echa á correr.

Hé aquí ahora algunas noticias de personajes que están cazando.

El príncipe de Gales no cazará solamente en Francia en Ellimont, sino también en Chantilly, en compañía del duque de Aumale, deseoso de volver al príncipe los obsequios de que fué objeto en Inglaterra.

En Biarritz el gran duque Constantino no va á la caza del jabali ni de la liebre, sino de noticias de España. El hermano del Czar está haciendo observaciones en la playa mas próxima al teatro de la guerra, y sus informes ejercerán una influencia decisiva en las relaciones de Rusia con España.

También está en Biarritz el Rey que fué de Hannover Jorge V y la princesa Federica que se ocupa exclusivamente en cuidar á su padre ciego. La princesa, jóven de 26 años, es una de las mujeres mas distinguidas y mas instruidas de Europa. Por otra parte, Jorge V es hombre de notable talento, y parece como que lo ve todo á pesar de su ceguera; visita las fábricas, aplaude la calidad de las lanas, y por el tacto conoce la perfección del género. A tal punto llega en esto que una vez mandó corregir su busto en una medalla, porque no lo encontró correcto.

El Rey Jorge, que es príncipe real de la Gran Bretaña y duque de Cumberland, es tan aficionado á Francia, que trata de comprar una propiedad cerca del bosque de Boloña, donde pasará una parte del año, compartiendo el tiempo entre París y Gmunden.

—D.

Paris 25 de setiembre.

(«Diario de Barcelona.»)

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES

Del «Diario de Barcelona.»

Berlin 22 de setiembre.

La circunstancia de hallarme de paso en la capital del imperio germánico me permite enviarles algunas noticias, tomadas de estos periódicos, sobre la gran ceremonia naval ayer celebrada en Kiel, y que señala, por decirlo así, la entrada de la Alemania en la esfera de las grandes potencias marítimas de Europa. El telégrafo les habrá anticipado las notables frases pronunciadas por el emperador Guillermo, así en la bendición del hermoso navio blindado «Federico el Grande» como al contestar al discurso del almirante de la escuadra. La antigua Prusia, casi escluida de los mares, aspira resueltamente á ser una potencia naval.

El nuevo navio, que mide 4,118 toneladas con una fuerza de 5,400 caballos, con seis cañones de un poder inmenso en sus torres y en la popa y en la proa, ha sido construido en los arsenales del gobierno, bajo el mismo modelo del Borussia, botado al mar en noviembre último. Es la penúltima de las grandes fragatas acorazadas de la escuadra germá-

nica, y la octava, que estará terminada en 1875, completará esta fuerza naval de primer orden, que representa 18,500 caballos con 92 cañones de un calibre de 400 á 500 libras.

Aparte de estas ocho fragatas, tiene la Alemania ya otros tres monitores de proporciones mas pequeñas, con 15 cañones de primera clase y una fuerza de 5,400 caballos, 12 corbetas con 168 cañones y fuerza de 18,600 caballos; y 24 cañoneras con 59 cañones, todos de primer orden. Toda la escuadra germánica, formada en pocos años, cuenta en 55 buques escelentes, con 425 cañones, 73.768 toneladas y una fuerza de 84,770 caballos. Sus marineros hoy son 4,000, con 1,000 soldados de marina 500 artilleros, que en este año deben recibir un refuerzo de 2,000.

Esta potencia naval, si bien es inferior en número de buques y de marineros á muchas potencias de Europa, no la cede en fuerza efectiva mas que á las escuadras de Inglaterra, Francia, Rusia y los Estados- Unidos. Aun así, sus buques de primer orden son muy superiores á los de Rusia y Francia. Las construcciones, segun los recursos concedidos y que naturalmente han salido de la indemnización pagada por Francia, continuarán hasta 1882, en cuyo año el imperio germánico tendrá ocho fragatas blindadas de primer orden, ocho corbetas acorazadas, quince monitores y baterías flotantes, 20 corbetas de madera, diez y ocho cañoneras y otros tantos torpedos, á los cuales se da aquí mucha importancia para la defensa de los puertos. La suma señalada para estas construcciones se eleva á 72 millones de thalers; pero al mismo tiempo el presupuesto anual de la marina germánica no es mas que de 5 millones de thalers, unos 70 millones de reales, y sin embargo, preciso es decir que las fuerzas efectivas de la Alemania son mucho mas eficaces que los de España.

Volviendo á la gran fiesta de que fué teatro Kiel, les diré que en ella actuó como madrina del navio la princesa Ana de Hesse, hija del príncipe Carlos de Prusia. Entre los augustos huéspedes del Emperador estaban el gran duque de Mecklemburgo y el duque Carlos de Holstein, hermano del rey de Dinamarca. El príncipe Alejo de Rusia habia también venido á ofrecer con este motivo sus respetos en nombre del Czar al emperador Guillermo.

El «Diario oficial» de hoy contiene el nombramiento del caballero Friedenthal, vice-presidente de la Cámara de diputados de Prusia, como ministro de Agricultura. Era uno de los mas ardientes partidarios del príncipe de Bismark en el Parlamento germánico.

El príncipe Alfonso ha pasado muy rápidamente por esta capital, donde solo se ha detenido tres dias. Verdad es que á la sazón no habia nadie en Berlin, y que el príncipe, aquí como en Sajonia, tenia la instruccion, para evitar todo género de comentarios, de no visitar á ningun personaje oficial, guardando su incognito como marqués de Covadonga. A pesar de esto, las autoridades le han dado todas las facilidades necesarias para visitar todos nuestros monumentos y establecimientos militares, y el director de política en el ministerio de Negocios extranjeros hizo una cordial visita al duque de Sexto. El público notó que uno de los dias de su estancia aquí fué acompañado por el conde de Gontaud-Biron, embajador de Francia en nuestra corte. Antes de abandonar á Prusia, há hecho una larga visita á la gran fundicion Krupp.

Si es que ha existido el pensamiento atribuido al príncipe de Bismark de proponer á la Dinamarca que entrase en condiciones parecidas á las de la Baviera en la gran confederación del imperio germánico, lo cual daría á la Alemania grandes puertos

en Europa y colonias en América, doblando su marina, la idea, que tanta alarma ha producido en Inglaterra, está por ahora aplazada, y dudo que pudiese ser aceptable nunca ni al Rey ni al pueblo de Dinamarca.

La prensa alemana que parece muy enterada de los proyectos de Bazaine afirma que él con la marseca su esposa van á pasar el invierno en Madrid, donde esta tiene familia. Parece hay frialdad entre él y la Emperatriz que ha regresado á Inglaterra, después de visitar á la gran duquesa de Baden.

El viaje de la Emperatriz de Rusia á Inglaterra tendrá lugar en el próximo octubre. El del emperador de Alemania á Italia parece abandonado por ahora. Segun el telégrafo, el rey Víctor Manuel es esperado en Milan, y allí debe recibir al señor Rancés, representante de España.

Hamburgo ha hecho una recepción entusiasta á los sábios marinos austriacos que regresan de la expedición al Polo Norte, donde han pasado dos años en incomunicación casi absoluta con el mundo. Ahora la atención de la Alemania como la de Inglaterra científica se fija en las expediciones que parten para diferentes puntos del globo con el objeto de estudiar el tránsito del planeta Venus. La antigua Tebas va á ser uno de los grandes observatorios, así como el Cairo.

El duque de Osuna es esperado aquí de paso para San Petersburgo. Sabido es el sincero afecto que le profesa toda la familia imperial de Rusia.—W.

Rio-Janeiro 12.

Discurso completo del emperador del Brasil ante las Cámaras reunidas el dia 12 de setiembre.

«Señores senadores.—Señores diputados:

Os agradezco los sentimientos que habeis expresado con motivo del desgraciado acontecimiento que ha sucedido á la princesa imperial, mi hija, la que gracias á Dios está restablecida.

La tranquilidad pública no se ha turbado en ninguna parte, excepto en San Leopoldo, donde una secta de fanáticos ha cometido un grave atentado que ha hecho necesaria la intervencion de la fuerza militar para reprimirla.

Han desaparecido las alteraciones de la salud pública casi en todas partes donde la viruela y otras epidemias habian causado estragos.

Seguimos en paz con todas las potencias extranjeras que han correspondido constantemente á los esfuerzos del Brasil para mantener las mejores relaciones y desarrollar los intereses recíprocos.

Esperamos este año una abundante cosecha de todos los productos de la agricultura, cuyo porvenir reclama especialmente el poderoso auxilio del crédito con condiciones favorables, el desarrollo de los ferro-carriles y la enseñanza profesional.

Los sacrificios que con este objeto se hagan tendrán su compensación en las ventajas que resultan para todas las clases y el aumento de la riqueza nacional.

El gobierno comprende la importancia de todas estas medidas á las que presta toda su atención.

Una nueva ley de reclutamiento militar va á reemplazar el sistema defectuoso del alistamiento forzoso. Elevará la condicion del soldado y distribuirá de una manera imparcial y sin exacciones los cargos del servicio militar.

Esta reforma es digna de nuestro patriotismo y nuestro progreso.

De nuestra decision penderán también varios proyectos de utilidad pública reconocida.

A mas de las que el presupuesto general del imperio señalará como mas urgentes, están la reforma electoral, los auxilios á la agricultura, la reorganización de la primera enseñanza.

Considerareis, sobre todo, que las próximas elec-

ciones se han de verificar bajo el imperio de una nueva ley que, impidiendo los abusos de la ley actual, asegure de un modo eficaz y libre la manifestación del voto popular, sin alterar las bases establecidas por la constitución política existente.

Durante el intervalo de los trabajos legislativos estoy seguro que hareis todos vuestros esfuerzos á favor del bien general del pueblo brasileño, al que la naturaleza ha concedido todo para ser grande y feliz.

La legislatura ha terminado.

Firmado.—«D. Pedro II, rey constitucional y defensor perpétuo del Brasil.»

Noticias varias.

En Reus ha ocasionado el último temporal grandes pérdidas, y peligro por las personas, pues se cree que no ha habido que lamentar desgracias personales.

Del «Clamor del Pueblo» de aquella ciudad del 24 tomamos las siguientes desconsoladoras noticias:

«Duró el aguacero hasta las tres de la madrugada, continuando luego una ligera lluvia. Pronto se inundaron los campos, aglomerándose las aguas en las murallas de esta ciudad, principalmente por la parte exterior del manso de Anguera y estacion del ferro-carril, y la interior de los caminos del Rosario, Valls, Tarragona, Salou, Misericordia y Riudoms. Recorriendo el recinto de esta ciudad hemos visto derribado gran parte del muro del convento de seminarios por el lado del paseo, y caido un trozo de cercado de los jardines de Euterpe. Fué tambien derribada la pared del manso Anguera, entrando en esta finca gran número de gruesas vigas de un depósito inmediato y haces de leña, que pararon en parte la fuerza del agua.

El puente del ferro-carril en el torrente inmediato á la estacion se cegó, por lo que el agua saltó por encima y se desbordó en los campos de la derecha, descubriendo gran parte de la via cuyos rails quedaron á un metro de altura, arrancando casi por entero la casilla del guarda, y hundiendo un pozo inmediato, en donde el terreno forma ahora un gran declive.

Esta misma corriente avanzó hácia la muralla, rompiendo entre los fortines de la Raseta y del Rosario, é inundando la fábrica titulada «Industrial harinera» cuyos daños causados en el edificio y en los efectos que guardaba son incalculables.

Desde este punto, en todo el perímetro de la muralla hasta su terminacion en la puerta de Aleixar, no creemos pecar de exagerados diciendo que ha caido mas de medio kilómetro, en trozos generalmente de poca estension. El barranco que pasa frente á la fábrica del Gas destruyó la puerta allí situada.

Las pérdidas en el interior del recinto son considerables. Muchos han sido los lagares de vino y aceite inundados, las reses y aves muertas y los tabiques caidos. El dueño de una pipería de la plaza de la Libertad vió quedar su tienda limpia de polvo y paja, rodando los toneles, pilones y útiles de trabajo hasta el pasaje de Sardá y Raseta de Suqué.

Los retenes de los fortines se vieron seriamente amenazados, subiendo el agua en alguno de estos mas de dos metros. En el de Tarragona se refugió la ronda en que iba el jefe de día señor Estivill, pasando algun tiempo da terrible angustia viendo como crecia el agua, hasta que cayó una pared vecina, y con grandes esfuerzos recibieron una cuerda y pudieron salir. Varios fueron los retenes de otros fortines que viéndose muy comprometidos dispararon las armas pidiendo auxilio, pero su detonacion

era apagada por el ruido de los truenos y el rumor de la lluvia.

Renunciamos á hablar de como ha quedado el término municipal, porque tendríamos que coger la lista de las propiedades que comprende y decir que en todas han caido paredes y tapias, en todas se han arrancado árboles de cuajo, y muchas se han convertido en arenales sin una planta. El aspecto que ayer presentaban es lo mas lastimoso que verse pueda.

En medio de tanta desgracia nos cabe la satisfacción de consignar que ninguna personal tenemos que lamentar.

Hemos oido la autorizada opinion de personas competentes, que han visitado todos los sitios castigados por las aguas, y están contestes en que las pérdidas en esta ciudad y su término ascienden á mas de doscientos mil duros. Solo esto nos faltaba.»

En America á 40 kilómetros al Sur del camino de hierro «Union Pacific» y 1,448 de Omalia, se ha descubierto una colina de azufre casi puro, puesto que no contiene mas que 15 por ciento de escoria. Hasta ahora los mejores depósitos de azufre eran los de Sicilia; pero aun estos no beneficiaban mas que un 65 por ciento.

De la «Gaceta de Barcelona» del 25:

Subsidio Industrial.—Se ha dispuesto adicionar en la tarifa 1.ª clase 4.ª del reglamento de 20 de mayo del año último, un nuevo epígrafe en la forma siguiente:

«Establecimientos ó tiendas abiertas al público ó con muestras que las distinguan en que se hacen sombreros para señoras y niñas, surtiendo ó vendiendo al por menor los cartones, armaduras y generos necesarios para su confeccion, hagan ó no vestidos, abrigos u otras prendas de lujo, pero sin surtido ni venta de los generos necesarios para estos últimos.»

Así mismo se ha dispuesto adicionar á continuacion del número 10 de la 2.ª division de la tarifa de patentes el siguiente epígrafe:

«Puestos en ambulancia en que por medio de papeletas ó números espendidos á un precio fijo se venden á la puerta objetos de quincalla ordinaria, cristalería, porcelana y otras mercaderías de clase tambien ordinaria, se pagará; si el precio de las papeletas ó números espendidos no esceden de 0.125 milésimas de peseta, 50 pesetas. Si es mayor del espresado precio, 100 pesetas.»

Se ha dispuesto tambien adicionar al número 106 de la tarifa 3.ª un epígrafe en la forma siguiente:

«Telares-circulares para la fabricacion de telas de punto, sistema inglés, se pagará por cada batería de telares que constituyen un solo aparato ó telar del sistema espresado 12 pesetas 50 céntimos. Y que llegado el caso de reformar el citado reglamento y tarifa, se tengan en cuenta las observaciones del ingeniero informante para la mas justa tributacion por la industria de los tejidos segun los aparatos empleados.»

La Asamblea francesa ha votado un premio de 300,000 francos para el que halle el medio de librar los viñedos de Phylloxera; pero hasta ahora nadie se ha creído con derecho á reclamar el premio, aunque se hacen numerosos experimentos.

Agricultura.—De una correspondencia de Londres tomamos los siguientes datos estadísticos. El Egipto, segun el último censo, cuenta 5,400,000 almas, aumentando su poblacion en 1 por 100 al año. Los 3 millones de árboles plantados por Mehemet-Alí han mejorado la salubridad. La poblacion agrícola aumenta diariamente, debiéndose á esto el

que ya estén en cultivo las dos terceras partes de las tierras. Al lado de los cereales, el algodón y la caña de azúcar adquieren cada dia mayor desenvolvimiento. El Egipto ha exportado el año último mas de 2 millones de quintales de algodón y 864,000 quintales de azúcar. El número de niños que asisten á las escuelas es de 90,000, y como los egipcios no educan á las hijas, resulta que el número de escolares es de 34 por 100 sobre la poblacion masculina. El Khedive, luchando contra las preocupaciones musulmanas, ha empezado á organizar escuelas para niñas.

Crónica Local.

A bordo del vapor-correo «Mahónés» salió para Palma el destacamento de carabineros que se hallaba en esta isla y que ha sido relevado por otro que llegó en la mañana del martes último en esta ciudad.

No fué poca la concurrencia que acudió en la noche del domingo en una de las casas de esta ciudad al oír los gritos de una muger que reclamaba socorro, y averiguado el hecho resultó que la pobre infeliz era zurrada por el marido, lo que terminó tan pronto como hubo personas que salieron en su defensa.

En la mañana de ayer fué embarcado á bordo de la corbeta «Juanita Clar» otro de los botes construidos en esta ciudad para la fragata de guerra «Victoria.»

En la noche de ayer fué ensayada por los cantantes y orquesta en el coliseo de esta ciudad la ópera «Hernani» y hoy debe tener lugar el ensayo general. Segun nuestros informes solo tienen entrada en los ensayos ordinarios los señores accionistas y á los generales los accionistas y abonados.

Custodiado por una pareja de la guardia civil en la mañana del domingo fué puesto á disposicion del señor Subgobernador civil de esta isla uno de los mozos prófugos de la reserva de 1873, perteneciente al cupo de Mercadal.

En distintas ocasiones nos hemos ocupado de la persecucion que sufrian los cazadores que no iban provistos de la correspondiente licencia, mas hoy debemos hacer presente que muchísimos son los que se dedican á cazar sin la licencia y el correspondiente permiso del propietario y es de sentir que los que cumplen con las órdenes emanadas del Gobierno hayan de salir mas perjudicados que los que no las acatan y para ello llamamos la atencion de nuestra primera autoridad, esperando procurará por los medios que estén á su alcance poner el debido correctivo.

El domingo por la tarde uno de los coches que hacen el tráfico desde esta ciudad al pueblo de Alayor, al marchar en direccion al último punto, uno de los pasajeros observó que el coche se incendiaba y dado aviso en el acto pudo lograrse que el fuego no tomara mayor incremento, no teniendo que lamentar desgracia alguna mas que el correspondiente susto. Pasando en aquel momento una pareja de la guardia civil acudió presurosa á prestar el debido auxilio.

En la noche del domingo la Sociedad Filarmónica celebró su reunion anunciada correspondiente al mes actual. La concurrencia fué numerosa y las piezas ejecutadas por los señores que componen la orquesta merecieron la aprobacion de los oyentes.

En la tarde del domingo repartian á domicilio los serenós á los mozos de la actual reserva, las papeletas de aviso para la declaracion de soldados y exenciones de los mozos del sorteo supletorio que tuvo lugar el día 1.º del corriente, al objeto de que concurren todos al espresado acto.

Hoy á las doce del día tendrá lugar el sorteo de la rifa extraordinaria que celebra el establecimiento de beneficencia de esta ciudad.

Durante el finido mes de setiembre han sido registrados en el Juzgado municipal de esta ciudad

33 nacimientos, 21 defunciones, 38 matrimonios.

Por el correo interior no hemos recibido el semanario que se publica en Ciudadela titulado *El Ciudadelano*. Segun tenemos entendido fueron recogidos por orden de la autoridad los números correspondientes al domingo último.

Sentimos el percance sufrido por el citado semanario.

El jueves próximo son esperados en esta ciudad á bordo del vapor-correo «Mahonés» varios de nuestros paisanos pertenecientes al regimiento de Aragon, los cuales se hallaban sitiados en Morella, y ahora han sido destinados al arma de Artillería.

Seccion Poética.

A LAURA.

Como quieren las flores el Mayo,
Como quiere la rosa al Abril,
Como quieren la brisa las aves,
Asimismo te quiero yo á tí.

Que eres bella cual alba luciente
Cuando asoma su rico pensil,
Cuando muestra su faz de azucena;
Y por esto te quiero yo á tí.

Que es tu boca cual nítida concha
Claveteada de puro marfil,
Y tu tez, nacarada y preciosa,
Hacen, niña, te quiero yo á tí.

Si tu frente respira belleza
Y tus ojos mirada sutil,
Son sus dardos que hieren el alma,
Y por esto te quiero yo á tí.

En tus bucles de negro azabache
Siempre ostentas rosado pensil,
Y si blanca es la rosa que llevas,
Más, entonces, te quiero yo á tí.

Si te gustan las pálidas rosas
Y ellas tienen amor al Abril,
Dame, niña, también tus amores,
Que asimismo te quiero yo á tí.

16 Setiembre de 1874

Lisardo.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Bruno, confesor y fundador.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra Señora de Belen en San Francisco.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 3.

De la Habana en 62 dias corb. esp. Esperanza cap. D. Pablo Roig con 14 trips, aguardiente y efectos.

De Nueva-Orleans en 80 dias berg. Gta. de los Estados-Unidos J. L. Bouren con duelas.

El 4.

De Argel laud Africano pat. Pablo Benejam con 8 trips, y lastre.

De Santo Domingo en 50 dias berg. Gta. S. José cap. D. Francisco Diez con 8 trips, y maderas.

Despachados el 5.

Para Alcudia con ganado laud Pepita pat. Antonio Ros con 4 trips, y 3 ps.

Para Barcelona con duelas corb. Juanita Clar cap. D. José Caldés con 16 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. 0 m.—Pónese á las 5 h. 35 m. de la T.

LUNA.—Sale á las 1 h. 20 m. de la M.—Pónese á las 4 h. 10 m. de la T.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DEL BIEN PUBLICO.

Madrid 3.—4 t.

Mahon 4.—8:46 n.

El cabecilla carlista Mora llegó á Londres donde piensa establecerse.

Se ha verificado la recepcion de los embajadores de Francia é Inglaterra en España.

Madrid 3.—4 t.

Mahon 4.—8:49 n.

Ha sido descubierto un centro directivo de intransigentes habiendo sido presos varios de ellos.

El señor don Manuel Ruiz Zorrilla presidirá la reunion de radicales.

Madrid 4.—12:4 t.

Mahon 5.—12 t.

Lamentase la prensa de la frialdad del discurso pronunciado por el embajador francés.

Ha sido sorprendido un establecimiento tipografico en donde se publicaba un periódico carlista clandestino.

El señor Zorrilla volverá á Pozuelo para visitar al señor Martos.

Nada importante de la guerra.

Bolsa 11 '65.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

El guarda jurado del predio Capifort ha encontrado una perra de color encarnado con manchas blancas, que queda en poder del Sr. Alcalde. El que creyese ser su dueño podrá presentarse en esta Alcaldía para recogerla; y no verificándolo dentro de 4 dias se procederá á su matanza.

Lo que se inserta en este periódico para su mayor publicidad.—Mahon 5 Octubre de 1874.—Juan Mercadal.

Para Palma.

Saldrá el sábado próximo el laud REPUBLICANO.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha Rampa de la abundancia n.º 25.

Buñuelos.

BUÑUELOS.—Los habrá todos los dias festivos en la calle de Buenairé número 3.

BUÑUELOS.—A 16 céntimos libra y de ensaimada á 20 céntimos libra, Calle del Rector número 18.

BUÑUELOS.—Los habrá á 14 céntimos libra los Domingos y fiestas, Calle del Riego número 26.

LA CATALANA.

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL RAYO. AUTORIZADA POR REAL DECRETO DEL 25 AGOSTO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla, Arravaleta 3. Librería Mahonesa.

LÍNEA HISPANO-INGLESA.

Del puerto de Barcelona saldrá el 12 de Octubre para

LA HABANA

EL MAGNÍFICO Y VELOZ VAPOR ESPAÑOL

FRANCOLLI,

su capitán Garteigiz; admitiendo carga y pasajeros en sus fujosas y ventiladas cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª.

Nota.—La carga que llegue á Barcelona con el correo que debe salir de esta el 11 podrá ser embarcada en dicho vapor; informes casa de Riera y Comp. calle Nueva.

La tienda de camas de hierro y demás efectos de ferretería que habia situada en la calle de San Roque se ha trasladado en la calle Nueva n.º 3.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.